

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Bedasarkan hasil penelitian diatas, maka dapat penulis ambil kesimpulan sebagai berikut :

Peran Pesantren dalam meningkatkan pendapatan masyarakat yaitu dengan memberikan bantuan kepada anak yatim, fakir miskin, dan masyarakat yang membutuhkan dalam bentuk lapangan pekerjaan di toko pesantren serta bantuan kebutuhan sekolah. Dengan adanya pesantren yang semakin berkembang, jumlah konsumen di sekitarnya juga meningkat, sehingga pendapatan masyarakat meningkat karena adanya peningkatan modal dan keragaman usaha. Acara khataman atau wisuda yang diadakan oleh pesantren setiap tahun memberikan peluang bagi masyarakat untuk menjual makanan di halaman pesantren, yang secara signifikan meningkatkan pendapatan mereka. Adanya kebebasan bagi santri untuk berbelanja di luar pesantren juga berdampak pada peningkatan pendapatan pedagang atau penjual di sekitar pesantren.

Peran Pesantren dalam menciptakan lapangan pekerjaan yaitu dengan menyediakan kesempatan kerja bagi masyarakat sekitar untuk bekerja di toko pesantren. Pesantren memberikan kesempatan bagi masyarakat yang ingin mondok tetapi tidak memiliki biaya dengan menawarkan mondok sambil bekerja di toko pesantren. Pesantren juga membantu masyarakat dalam pengembangan keterampilan dan pelatihan, mendukung keahlian atau hobi anak-anak yang mondok, dan memberikan modal untuk membuka usaha di sekitar pesantren. Dan dengan adanya Pesantren menjadikan peluang bagi masyarakat untuk memulai usaha.

Peran Pesantren dalam kesejahteraan ekonomi Masyarakat Desa babakan Pesantren yaitu memudahkan akses pendidikan dengan menjadi pusat pendidikan agama Islam dan memberikan fasilitas gratis bagi anak yang kurang mampu atau yatim piatu. Pesantren juga memudahkan akses kesehatan dengan menyediakan toko apotek dan layanan praktek dokter

umum. Pesantren memberikan bantuan kepada masyarakat kurang mampu dengan menyediakan lapangan pekerjaan di toko pesantren. Pesantren memberikan kebebasan santri berbelanja di luar pesantren, dan mengadakan acara khataman atau wisuda yang mengundang pengunjung sehingga masyarakat sekitar dapat berjualan dan meningkatkan pendapatan mereka. Pesantren juga berkolaborasi dengan lembaga seperti Baznas untuk mendukung pengembangan ekonomi masyarakat.

Peneliti menyimpulkan bahwa hasil dari penelitian yang sudah dilakukan yaitu bahwa pesantren memiliki peran yang positif dalam meningkatkan pendapatan, menciptakan lapangan pekerjaan, dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat Desa Babakan Kecamatan Ciwaringin Kabupaten Cirebon.

B. Saran

1. Untuk Pondok Pesantren diharapkan untuk meningkatkan kerjasama dengan pemerintah seperti melalui program-program kolaboratif, pelatihan keterampilan, atau pengembangan usaha bersama antara pemerintah desa dan pesantren.
2. Untuk Pemerintah Desa diharapkan lebih memperhatikan pengembangan infrastruktur yang mendukung peningkatan kesejahteraan masyarakat. Misalnya, membangun akses jalan yang baik, penyediaan air bersih, dan pembangunan sarana umum seperti pasar atau pusat kegiatan ekonomi.
3. Untuk Masyarakat diharapkan mengembangkan keterampilan yang relevan dengan kebutuhan ekonomi. Misalnya, mengikuti pelatihan atau kursus untuk meningkatkan keterampilan kerja atau berwirausaha. Dan Masyarakat perlu menjaga kelestarian lingkungan sekitar. Dengan menjaga kebersihan, mengelola sampah dengan baik, dan menerapkan praktik ramah lingkungan.
4. Untuk peneliti lain, penelitian ini diharapkan dapat dilanjutkan dengan objek dan sudut pandang yang lebih kompleks sehingga dapat memperkaya pengetahuan tentang ekonomi khususnya tentang kesejahteraan masyarakat